
2023年10月
秋のバイシクルタウンTokyo散走スタンプラリー

【アンケート結果】

港区（回答数2件）：9月30日（土）晴れ・10月1日（日）曇り
江東区（回答数3件）：10月7日（土）晴れ・8日（日）晴れのち曇り
大田区（回答数19件）：10月21日（土）晴れ・22日（日）晴れ

総回答数24件

一般社団法人散走ネットワーク
室谷
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港区・江東区の抽選会参加数が僅かという結果。
大田区は、幅広い年代の方が家族で参加。
アンケート回答者は家族の
代表者のみ回答いただいた。
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参加者の居住地

・江東区：江東区東砂1名、板橋区1名、杉並区1名
・港区：港区西麻布1名、足立区1名
・大田区：大田区17名、練馬区2名
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70％の方が自転車に乗るのが好きな方。
次に、健康のためと回答した方が45.8％と回答。

自転車店をはじめとする、スタンプチラシ
設置店舗で知った方や口コミが多かった。
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半数以上の約54％の方が「いい運動になった」「リフレッシュできた」と回答。「もっと自転車に乗りたくなった」45.8％や
「また散走したくなった」41.7％の方が回答。区民の健康づくりや、自転車活用促進に貢献することが出来た。
その他、地域の再発見、まちへの興味関心が高まったとの回答もあった。

特に、大田区では家族で参加する方が多く「家族と楽しい時間を過ごせた。」との回答があり、練馬区から参加したご夫婦か
らは、初めてdocomopバイクシェアを利用し、手軽な活用ができた。以後も活用したくなった（登録だけはしていたがコロナ
で2年以上放置していた）。との意見もあった。
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回答数は僅かでも、まちを散走することで、スタンプを設置していた
自転車店はもちろん、まちで様々な発見や出合いがあることがわかる。

特に、江東区のまちや自転車店の印象に残ったもの（具体的に）, 
木材会館の木の香り。榎戸木材店で実施していた音楽フェス。

港区では、自転車道が段々整備されてて良かった。
初めて立寄ったOVEなど、おしゃれな店が多く、建物が個性的。

大田区では、多摩川スカイブリッジや、大田区の
AchtBicycleShop東矢口さんのお店がとてもオシャレであった
ことに驚いた。とてもステキだった。色々な自転車屋さんに入る
ことが出来た。など、それぞれのまちの個性が印象に残っている。

こちらの調査項目は、（株）シマノ主催の「ソーシャル×散走企画コンテスト」を
機に大阪府立大学 緑地計画学研究室 綾野さん（2023年3月卒業、当時4年生）が
実施した「散走」の広がりと効果に関する研究を参考に調査を行いました。

※ご本人のご了承のもと、さらに調査研究を深めたいと考えています。
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今回初めて散走を知った、知らなかった人が
合計66.7％の方に散走を知っていただく
機会となった。

未記入以外の全員が「また参加したい」と回答
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66.7％の方が「見た目のデザイン」で自転車を選ぶと回答。次に、「部品のスペック」29.2％や「価格」25％と
回答。春に大田区のみで実施した際は「価格」と回答した方が一番多かったことから少し変化した。

その他、それぞれのライフスタイルに応じた回答があった。
・どこでも行けて、途中でリタイアすることもできる折り畳み自転車
・電池のいらない電動自転車
・価格, 前後にカゴがあるかどうか 8
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自宅近くで購入する人が62.5％、次に、スポーツバイク専門店で購入する人が29.2％
その他、購入したい、または購入した自転車の値段が15〜20万円、8万円という回答があった。
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困った経験がない人が54.2％と一番多かったが、次に、選び方がわからない人が20％他、
・買う前に良く調べたので困った経験はない
・ネットで調べるので困らない
という回答もあった。
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サドルが合わない（お尻が痛い）と回答した方が37.5％と一番多く、
自転車購入後に困った経験がない人の方が多いのか「未記入」の方も多かったが、その他
・買ったお店がネットで修理出せない
・メンテナンスをお願いする場所探し
回答も一部あった。
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Q11。自由意見

・ありがとう！
・お兄ちゃんの自転車をもらったので、の自転車がほしいです。

・とても楽しかった。大田区の各店舗の方々がとても親切で、感動的だった。感謝している。自転車店が立寄り先とは、最初聞いた時は
驚いたが、コンテンツとして面白かった。久しぶりにロングランしたが、自転車が楽しく感じれた。

このスピード感が良く、周囲が良く見える。
・とても楽しいイベントだったが、認知されてないので、町内会の掲示板や学校で広めるのは有りかも？
・色んな自転車屋さんに入ることが出来た。謎解きで抽選を24回実施。謎はとても面白かった。店舗では主旨が理解できてないところも

あり、宣伝不足。参加店舗で非協力的なところもあったのが残念。大田区は自転車に適しているので、場所がちらばっていた方が
良かった。

・家族で、楽しく参加できました。
・家族で参加しました。
・家族みんなと楽しい時間を過ごせて良かった。道があぶないと思った。
・子どもがある程度大きくなって、こういったイベントに興味ができた。4人家族で参加し、子どもを連れて行ってルールマナーの啓発に

なった。大田区羽田は環境が良い。
・謎解きはそこまで難しくなかった。謎解きから参加した訳ではないけど、スタンプ押すのが楽しかった。子どもとヘルメットや自転車

を購入する話のきっかけになった。走りながら運転のあぶないポイントを教えることが出来た。
・謎解きが難しかった。
・謎解きは、してない人にとっては難しかった。
・謎は解いてない。多くの謎を解かないといけないから、もっと簡単だったら良かった。

散走ならではのゆったりしたスピード感を感じてもらえたり、家族で楽しい時間を過ごし
ていただくことが出来た。ルールマナーに関する意識も芽生えた。
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9月30日（土）10月1日日（日）【港区】竹芝オアシス
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謎解き散走スタンプラリー参加の様子

散走スタンプラリー抽選会 榎戸木材店での音楽フェスに立寄り

10月7日（土）8日（日）
【江東区】新木場オアシス

参加者：３人
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合計：110人

10月7日（土）8日（日）【江東区】新木場オアシス
メーカー試乗会（サイクルショップよしだ吉田ルーム様レポートより）
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10月21日（土）22日（日）【大田区】HANEDAオアシス子ども自転車教室の様子
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10月21日（土）22日（日）【大田区】 HANEDAオアシス
健康相談やセルフストレッチワークショップほか、フードコーナーの様子
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22日は大田区スポーツ祭りウォーキング大会のゴール地点に300人が来場して、健康相談やストレッチにも関心の高い人でにぎわいとなった

ベンチに自由にお絵かきする子ども達の様子
健康をテーマに食材にこだわった
西蒲田の一兎家さんが初出店！ 17



10月21日（土）22日（日）【大田区】 HANEDAオアシス
ボードゲームやスタンプラリー抽選会の様子
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大人たちもボードゲームを楽しんでいる様子

💛
💛

💛
💛

💛

大学生と一緒にボードゲームを楽しむ子ども達の様子

初日は関西から応援にかけつけてくれた
CCSP（市民自転車教室）藤本さんと、今回の運営メンバー18



10月21日（土）22日（日）【大田区】 HANEDAオアシス
私の散走入門の様子
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【港区】スタンプラリー抽選会参加数
※抽選会場に来場された方のスタンプをカウントした数値のため実数ではありません。

※余った景品は次の機会に活用させていただきます。
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【港区】スタンプ設置店舗 回数

OVE 1

Bikestand 1

CYCLE　YOSHIDA　テレ朝通り西麻布店 1

ル・サイク三田店 2

ル・サイク麻布十番店 2

ル・サイクアヴァン竹芝店 2



【江東区】スタンプラリー抽選会参加数
※抽選会場に来場された方のスタンプをカウントした数値のため実数ではありません。

※余った景品は次の機会に活用させていただきます。
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【江東区】スタンプ設置店舗 回数

TOKYO BIKE TOKYO 1

サイクルショップよしだ吉田ルーム 2

サイクルスポット木場店 1

サイクルベースあさひ東砂店 0

シラカワ・サービス 0

セオサイクル北砂店 0

ダイワサイクルSTYLE　アリオ北砂店 1

夢の島熱帯植物館 3

うみねこ食堂 2



【大田区】スタンプラリー抽選会参加数
※抽選会場に来場された方のスタンプをカウントした数値のため実数ではありません。

※余った景品は次の機会に活用させていただきます。
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【大田区】スタンプ設置店舗 回数

E-OTTO CYCLES 洗足池 1

ダイワサイクル馬込店 2

じてんしゃ屋はすぬま 6

サイクルショップオギヤマ大森山王店 4

サイクルポイントナカネ 3

じてんしゃ屋JUNE 0

大森海苔のふるさと館 3

竹山紹介　蓮沼店 4

Acht Bicycle shop 東矢口 5

サイクルスポット蒲田店 14

At　home　SQUARES　西六郷 0

サイクルベースあさひ　仲六郷店 6

六郷BASE 4

セオサイクル南蒲田店 13

サイクルセンターすぎやま 14

サイクルショップふじひら 6

モトリキ 2

※大田区のみ、ソーシャル×散走企画コンテスト
（シマノ主催／https://www.shimano.com/jp/csr/culture/sansou.html）
にエントリーした大学生が企画に参加し、チラシデザインも制作
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【大田区】散走スタンプラリー設置（一部）店舗の様子
謎解きを考えた大学生（大田若者会議メンバー）と一緒に配布

大森海苔のふるさと館様
アットホームスクエア様 六郷BASE様

藤平自転車紹介様→
は、似顔絵で目立つ
ように設置いただき
ました！

←じてんしゃ屋JUNE
様はSNSで情報発信
いただきました！

突然のスコールで雨宿りさせてもらったモトリキ様
23



HANEDAオアシス
2023年10月 子ども自転車教室

【アンケート結果】

2023年10月21日（土）晴れ・10月22日（日）晴れ

回答数51件

一般社団法人散走ネットワーク
室谷
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30〜40代の方が家族で参加。

アンケート回答者は家族の
代表者のみ回答いただいた。
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居住地（市区町村をご記入ください）

ほぼ全員が大田区の方。未記入があったが
その他のエリアからも参加があった。
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64.7％の方が内容に興味を持ち、
60.8％の子どもが自転車に乗れないことが
参加理由。

大田区空港まちづくり課から配布された
町内会や保育園、学校の回覧でイベントを
知った方が合計35.3％もっとも多く、
SNSで33.3％、大田区ウェブサイトで29.4％
の方が情報を知って参加。

SNSで知った方の中には、大田区商店街連合会
の情報で知った方もいた。

無断転載禁止 © 2023 一般社団法人散走ネットーワーク
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半数以上の56.9％の方が「自転車への興味関心が高まった」
次に41％ の方が「もっと自転車に乗りたくなった」回答。
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その他、
・皆でやることに慣れて行った。
・周りの子との年齢差があり、参加を嫌がってしまった。
・乗り気になれず参加できませんでした。自転車に乗り始めた頃なので、参加時期が遅かったかも知れません。
申し訳ありませんでした。
・いい運動になった, 両足あげてバランス走行が出来るようになっていた。
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その他、以下のような意見もありました。

・時間を長くして、指導時間を長くしてもらえたら有料でも良いと思います。
・乗れるようになるまでなら5,000円〜8,000円。
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今回初めて散走を知った、知らなかった人が
合計69％、約7割の方に散走という言葉を
知っていただく機会となった。
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－41（80.4％）

－6（10.8％）

80％の参加者が
「また自転車教室も参加したい」と回答
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半数近い49％の方が「見た目のデザイン」 で自転車を選ぶと回答。
次に「価格」や「お店スタッフのアドバイス」と回答があった。
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自宅近くで購入する人が60.8％、次に、ネットで調べたお店で購入する人が21％。
その他、下記のような回答もあった。
・ヨドバシカメラ、3万円くらい
・購入したいのは、ストライダー。購入したのはプリンセスの自転車。
・自宅の近く, 萩中公園近くのスギヤマ。
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「選び方がわからない人が51％」と最も多く、困った経験がない人が35.3％、
「何を聞いていいかわからない」という回答も11.8％あった。
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自転車購入後に困った経験がない人の方が多いのか「未記入」の方が多かったが、
自分にあった自転車が選べていない人の回答もあった。

その他、下記の回答もあった。
・重くて動かしにくい、乗りにくい。
・乗ろうと思ったらパンクしていた。
・キックバイクを購入するとき、ブレーキありと無し迷った（軽く子供が乗りやすいか）
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Q11. 自由意見欄（任意）

・遊びながらルールを学ぶことができて、とても楽しかったです（親が）
・ペダル付きの乗り方教室も開催してほしいです。
・とても満足です。子ども達も楽しそうに学んでいた。
・様々なアクティブティが盛りだくさんで楽しかったようです。
・子供たちへ周りへの配慮を教えるのが難しいと思っているのですが、遊びを交えながら楽しく考え行動する姿にとても嬉しく思いました。

ありがとうございました。
・たまたまネットで見つけ、自転車に興味が出た頃だったので申し込みました。内容が面白く、子どもの体験の横できちんと「何のために今こ
れをしているのか」を説明してくださるので、見学も楽しかったです。スタッフの方もきちんと子どもを見てくださり、体験中もよく声掛けし
てくださったので、とても充実した教室でした。4歳なのできちんと授業内容を理解してついていけるか心配でしたが、とても良かったです。
ルールなども大事ですが、自転車にきちんと乗れる能力というのを意識したことがなかったので目からウロコでした。楽しかったです。ありが
とうございました。
・初中級レベルであれば参加させたい。
・子供も楽しく参加できたようです。交通ルールや、バランス感覚など、親が指導できないことも教えていただけ、勉強にもなりました。

ありがとうございました。
・実際に運営する場合は、何回かセットで企画されるものと思いますので、検討されているとは思いますが、交通ルールやマナーも教える回も
あってよいと思いました。
・１つ１つ段階をふんでから教えていただけて有難かったです。ありがとうございました。
・自転車にどうやって馴染んだらいいのか悩んでいたので、とても有難かったです。近所で自転車に乗れるところも少ないので、また開催して
ほしいです。
・子どもがとても楽しんでいました。ありがとうございました。
・途中から参加したのですが、とても楽しめたようで、どうもありがとうございました。
・補助輪無しの自転車に乗りたがらなかったが、興味を持ったようだ。ただサドルにお尻をつけておらず、それを指導してなかったのが残念。
・どのように自転車の練習をしたらよいか、なかなか分からなかったが、よいキッカケになり大人も勉強になりました。いいイベントをありが
とうございました。
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子ども自転車教室 アンケート項目
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HANEDAオアシス
私の散走入門

【アンケート結果】

2023年10月21日（土）晴れ

回答数２件

一般社団法人散走ネットワーク
室谷
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大田区の区報（おおたスポーツ祭り）
で散走を知った大田区萩中在住の奥様
がご主人を誘って2名で参加。

9月予定していた「トトノエル散走」は
雨天中止となったため、振替で参加し
たところ、11月の「大田市場へ行こ
う！Flowerアート散走」にも参加希望
されている。
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「自転車やまちに対する関心が高まった」いう回答があった。
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今回はプチ散走と距離が短かった
体験しかできなかったが、
僅かな距離でも発見があった。

レンタサイクルの内装アルフィー
ネDI2にも関心があった。
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参加者お2人は、楽しかった様子
で「また参加したい」と回答
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【総括】
■良かったこと
・今回初めて、港区・江東区・大田区３エリアでのショップが連携したスタンプラリーを実施できたことや、各エリアならではの出合いや発見
があった。
・港区では、抽選会の来場者は少なかったが、自転車安全点検が好評だったことや、店舗には数名の方が来店し、僅かながら認知促進に貢献で
きた。
・夢の島公園では試乗会にて、特にタンデムの試乗ニーズがあり、ミニベロを初めて試乗した方は後日、江東区の販売店で購入につながった。
・大田区では、子ども自転車教室が好評で、ライトウェイプロダクツジャパン様よりお借りしたZITを気に入られた保護者の方が購入できる店舗
を教えてほしいと言われた。

■課題
・3エリア拡大したが、各エリアごとバラバラに実施したことで参加数が少なかった（区と連携した広報が必要）。
・3エリアで参加店舗が増えたことで、特に港区・江東区の店舗フォローが行き届かなかった。
・江東区で実施した謎解き散走では、質問が難しくて、散走が進まなかったことから途中で回答を諦めたこと。
・大田区のスタンプラリーも大学生が考えた、謎解きが難しかったと意見があった。

■次回へ向けて
今年7月に全国解禁となったタンデム車の試乗を求めている方が江東区夢の島公園に来場したり、大田区では「子ども自転車教室」を実施したこ
とで、子どもを中心としたファミリーが多く参加。自転車教室には55名の申込があり、各回（10名×1日3回×2日間）当日受付を残してほぼ満
席となったのでニーズの高さを感じた。継続してニーズに対応するかについては、今後も検討したい。
また、江東区と港区は広報力が弱かったので、今回の結果をもとに、今後は区役所にもご協力を得ることが出来るよう働きかけしたい。

皆様のご協力によって何とか実施したものの課題も多く見えました。生活者が自転車を安全に快適に活用するためには体験する機会が必要であ
り、地域間の連携が大切であることが今年、春と秋の2回実施して得たことです。
次回へ向けてさらに企画をブラッシュアップさせて、散走普及によってまちや自転車業界に貢献したいと考えています。
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